
Станет 15 мая в Детском ледовом дворце было проведено пробное навари
вание льда на хоккейной площадке. Это означает, что строительство 
идет к успешному завершению. 

предметом гордости 

Откровенно говоря, когда в июне прошлого 
года перед строителями «Промжилстроя» была 
поставлена задача построить Детский ледовый 
дворец и пустить его в мае следующего года, 
мало кто у нас верил в ее реальность. Еще боль
ше сомнений появилось, когда в самом начале 
строительства мы столкнулись со срывами по
ставок железобетонных конструкций, а на стро
ительной - натолкнулись на крепчайшую скалу, 
разрушение которой стоило стольких сил и тех
ники. 

Вот уж верно говорят в народе: глаза боятся -
руки делают. Как только начались поставки же
лезобетона с заводов треста «Магнитострой», 
мощно взялись за дело монтажники «Востокме-
таллургмонтажа». Спорилась работа у наших про-
мстроевцев. Да и финские сборные детали - одно 
удовольствие собирать. Когда к Новому году был 
смонтирован каркас здания самого ледового 
поля, появилась уверенность, что намеченный 
срок реален. К тому же нами на объекте был орга
низован круглосуточный, трехсменный режим 
работы. 

Какая, казалось бы, разница, в мае будет при
нят Детский ледовый дворец или в июне-июле? 
Но срок окончания строительства связан со сро
ком действия контракта с финской стороной, а 
это деньги, и немалые. А во-вторых, перед нача
лом нынешнего мемориала И. Ромазана, намеча
ется провести именно в новом Детском ледовом 
дворце международный хоккейный турнир детс
ких команд с участием, в частности, финских юных 
хоккеистов. Так что наши юные мастера шайбы с 
нетерпением ждут свой дворец, свой лед. 

К середине мая ледовую арену оставалось 
оборудовать бортами и трибунами - 480 дере
вянных скамеек на трибуны изготовлены на ме
бельной фабрике АО «ТНП». В бытовом корпусе 
отделочные работы на первом этаже практичес
ки полностью завершены, оставалась установка 
санфаянса и электроприборов. Завершено уст
ройство финской и турецкой бань, специальной 
ванны и кабин для водных процедур, завершает
ся отделка небольшого плавательного бассейна. 
Идут интенсивные работы на втором этаже, где 

спортивный зал. Есть основания, 
что к концу мая отделочные рабо
ты будут завершены во всем бы
товом корпусе. Специалисты на
шего «Отделстроя» трудятся 
здесь в высоком темпе и с отлич
ным качеством. „ 

Остаются благоустроительные 
работы вокруг ледового дворца. 
Но они не могут быть начаты, пока 
не проложена канализация, а 
здесь работы продвигаются сла
бо все из-за той же скалы. Мы об
ратились к опыту и мастерству спе
циалистов «Шахтопроходки». Со
гласовав с соответствующими 
службами допустимость взрывных 
работ малой мощности, они забу
риваются в скалу метра на два, 
закладывают небольшие заряды и 
взрывают. Огромная сила взрыва 
едва отрывает полметра скалы. 
Вот так по полметра и приходит
ся продвигать трассу для проклад

ки канализации. Сейчас пока монтируются лест
ничные марши спусков к ледовому дворцу. Полу
чив задание наш «Благоустроитель, думаю, завер
шит свои работы ко Дню металлурга. 

Детский ледовый дворец можно считать с пол
ным основанием уникальным объектом. И дело не 
только в сроках его возведения: построили его 
менее чем за год. Даже финны говорят, что у них 
нет подобного ледового дворца, построенного 
специально для детей. У нас, если не во всей Рос
сии, то в Урало-Сибирском регионе точно нет по
добного спортивного сооружения для детей. 

Уникален этот объект и по использованным 
'здесь строительным материалам. Легкие и проч
ные утепленные стеновые панели выдержат са
мые лютые уральские морозы. Высококачествен
ные отделочные материалы соответствуют самым 
высоким требованиям мирового уровня. Уника
лен и оздоровительный комплекс. Сауна и турец
кая баня, водный массаж в различном исполне
нии и бассейн помогут быстрому восстановлению 
ребяческих сил после игр и тренировочных нагру
зок. Впервые в России применена на ледовом поле 
финская система намораживания льда. Уникаль
на и система отопления всех помещений дворца: 
две компактные установки генерируют тепло, по
даваемое по системам труб во все помещения. 

Строительство идет к завершению, но остает
ся нерешенной проблема оплаты выполненных 
работ. С января этого года, то есть пятый месяц 
подряд, «Промжилстрой» работает на Детском 
ледовом двореце в долг. Фонд развития детско
го хоккея, через который идет финансирование 
строительства, похоже, не получает обещанной 
денежной поддержки, поэтому не рассчитывает
ся со строителями. А они свои обязательства вы
полняют неукоснительно, и город скоро получит 
замечательный объект социального назначения, 
который наверняка станет объектом гордости 
Магнитки. Надо, чтобы и обязательства перед 
строителями выполнялись столь же неукоснитель
но. 

Н. К О Р О Б К И Н , 
н а ч а л ь н и к производственного 
у п р а в л е н и я «Промжцлстроя» . 

Будь у «Промжилстроя» два-три объекта, не составляло бы особого 
труда специалистам техотдела и сметную документацию подготовить, и 
график работ довольно точно составить, и лимитно-заборные карты рас
считать, и соблюдение графика отслеживать. Но когда объектов много, 
да еще один важнее другого, и когда они разбросаны на значительном 
расстоянии друг от друга, старые, «традиционные» методы управления 
строительным производством не срабатывают или дают серьезные сбои. 
Недостатки в составлении смет, графиков и другой документации приво
дят к срывам сроков, к удорожанию работ. 

«ТАЙМ-ЛАЙН»И РИК 
НА СЛУЖБЕ СТРОИТЕЛЕЙ 

Поэтому крупные стро
ительные фирмы во всем 
мире всерьез и основа
тельно занимаются совер
шенствованием организа
ции и управления произ
водством за счет внедре
ния специальных компью
терных программ. Мы в 
«Промжилстрое» сегодня 
заняты внедрением сразу 
двух программ, приобре
тенных по инициативе ди
ректора ЗАО И. А. Служе-
никина. 

Последняя версия про
граммы «Тайм-лайн» по
зволяет осуществить се
тевое моделирование 
практически любого про
изводственного процесса. 
В наших специфических 
условиях эта программа 
помогает нам составлять 
сетевые модели наших 
строек. 

Вторая, московской раз
работки программа, реко
мендована к внедрению и 
на всероссийском, и на об
ластном уровне (недавно 
вышло распоряжение гла
вы областной администра
ции по использованию 
строителями программы РИК). Эта аб
бревиатура означает «ресурсно-индек
сное калькулирование». Программа по
могает составлению и обработке смет
ной документации и позволяет увязать 
воедино три-главных звена строитель
ного производства: проектировщиков, 
заказчика и подрядчика. 

Еще на стадии проектирования с по
мощью РИКа можно достаточно легко 
составить смету расходов на будущую 
стройку. Далее эта смета через заказ
чика поступает к подрядчику, который 
благодаря этой же задаче может сра
зу же получить массу необходимой для 
организации производства информа
ции. 

Сейчас время такое настало, когда 
приходится буквально все скрупулезно 
считать. Мы привыкли к тому, что на 
стройку везли все практически безмер
но. От такого бесконтрольного режима, 
как ни крути, придется отвыкать: жить 
все мы сможем только по средствам. К 
тому же надо учитывать, что и плате
жеспособных заказчиков остается все 
меньше, поэтому, к сожалению, идет 
«игра» на уровне принятия коэффици
ентов инфляции, то есть когда заказ
чик с подрядчиком договариваются, как 
говорится, на берегу о стоимости строй
ки. Эта программа и помогает на на
чальной стадии точно и объективно 
определить ресурсно-индексным мето
дом коэффициент инфляции относи
тельно цен 1991 года, остающихся для 
строителей отправными. 

РИК позволяет также сверстать ли
митно-заборную карту на все потреб
ные материалы. Необходимая эта ра
бота всегда была кропотливой и не
сколько субъективной, потому, что на 
один и тот же вид работ можно подо
брать материалы разной компоновки. И 
по сей день лимитно-заборные карты 
верстали в техотделе вручную, и ско
рость их составления целиком зависе
ла от опыта и квалификации специали
ста. 

Программа РИК остается, так ска
зать, на посту и в ходе строительных 
работ: с ее помощью оперативно выпол
няется списание использованных мате
риалов (что осуществляется по извест
ной строителям форме М-29). Эта же 
программа позволяет вести по объек
там накопительную ведомость, рассчи-

Во что 
обходится 
долгострой 

По расчетам эконо
миста планово-эконо
мического о т д е л а 
« П р о м ж и л с т р о я » Т. 
П о ж и в и т ь к о , с т р о и 
тельство 12-квартир-
ного ж и л о г о дома 
сметной стоимостью, 
по ценам 1991 г о д а , 
350000 рублей сегодня 
должно обойтись, при 
действующем рыноч
ном коэффициенте, в 
32340 т ы с я ч рублей. 
Если же сроки строи
тельства будут растя
нуты на 6 месяцев сто
имость дома для стро
ителей возрастает на 
50%, и то, если темпы 
инфляции не п о д н и 
мутся. При увеличении 
сроков возведения до
ма на год и более его 
себестоимость возрас
тет вдвое. 

тывать потребное коли
чество механизмов, об
считывать смету работ по 
трудоемкости, что необ
ходимо, в свою очередь, 
для составления графи
ков, с помощью уже дру
гой программы, «Тайм-
лайн». 

Сейчас мы пытаемся 
взаимоувязать обе эти 
программы. «Тайм-лайн», 
мы надеемся, позволит 
нам выполнять работы в 
сторго определенные 
сроки. НО, чтобы постро
ить точные графики рабо
ты с соблюдением всех 
сроков, необходимы рас
четы, выполненные как 
раз с помощью РИКа. 
«Тайм-лайн» дает воз
можность весьма иллюс
тративно отслеживать со
блюдение графика в ходе 
строительства, но при ус
ловии наличия множества 
точных расчетов, выпол
няемых при использова
нии РИКа. Взаимосвязь 
очевида и даже есте
ственна, остается ее зак
репить программным 
обеспечением. 

Может возникнуть вопрос: обеспечит 
ли внедрение двух этих программ эко
номическую выгоду «Промжилстрою»? 
Безусловно. Во-первых, внедрение но
винок не допустит увеличения числен
ности управленческого аппарата, что 
было бы неизбежно при расширении 
строительного производства. Во-вто
рых, быстрее, проще и достовернее смо
жем устанавливать коэффициент инфля
ции на каждый последующий период. А 
от этого зависит во многом и наше эко
номическое благополучие. В-третьих, 
использование программ окажет благо
творное влияние на имидж «Промжил
строя», что бесконечно важно сегодня 
в условиях борьбы за заказчика. Поло
жительный имидж складывается из мно
жества факторов, в частности, и из уме
ния четко планировать и считать. Пос
ле определения коэффициента инфля
ции мы должны четко показать: вот 
здесь мы начнем, а здесь закончим. 
Неопределенность пугает заказчика. 

И наконец, вот еще что важно учиты
вать. Новые программы в качестве на
ших деловых партнеров помогут нам 
отслеживать строительный процесс и 
точно определять, в какой части пути мы 
находимся на том или ином объекте. 
Если их два-три, и хлопот особых нет, 
можно посчитать все вручную и опре
делить пройденные отрезки пути. Но 
если объектов много, и они разбросаны 
еще и за пределами города, руководи
тели не имеют возможности часто бы
вать на них. В таких ситуациях внедрен
ные программы незаменимы. Они и бу
дут служить тем волшебным зеркалом, 
позволяющим контролировать положе
ние дел на каждом объекте и, в зависи
мости от этого, принимать оперативные 
решения. Может понадобиться пере
группировка сил,корректировка сроков, 
ускорение поставки недостающих мате
риалов, одним словом, грамотное управ
ленческое решение. 

Так что в правильности сделанного 
выбора сомневаться не приходится. 
«Тайм-лайн» и РИК призваны стать весь
ма полезными помощниками строителей 
«Промжилстроя» в их созидательных 
делах. 

Д. Б У Р Л У Ц К И Й , 
в е д у щ и й специалист п о в н е д р е 

н и ю п р о г р а м м . 

Материалы выпуска подготовил М. Котлухужин. Фото В. Макаренко. 


